

Der Heilige Geist



Jesaja 12:3

Seid erfüllt mit dem Geist

Prediger: Manuel Staehler Datum: 29 Juni 2025

Überblick

Mit dem Geist erfüllt zu sein bedeutet, dem Heiligen Geist – der in jedem Gläubigen wohnt – zu erlauben, uns täglich zu führen, zu stärken und zu verwandeln. Dadurch werden Gottes Gaben und sein Wesen durch uns freigesetzt.

Zusammenfassung

Johannes 14:16-17	Jesus kündigt an, dass Gott uns einen anderen Beistand, den Geist der Wahrheit, schicken wird, der immer bei uns bleibt. Die Welt kann diesen Geist nicht empfangen, aber Gläubige werden ihn erkennen, weil er bei und in ihnen ist.
1.Thess. 5:23	Gott, die Quelle des Friedens, möge die Gläubigen vollständig heiligen – Geist, Seele und Leib –, damit sie bei der Wiederkunft Jesu Christi untadelig bewahrt werden.
Epheser 5:18-21	Christen sollen ständig mit dem Geist erfüllt sein. Dieses vom Geist erfüllte Leben zeigt sich durch Anbetung, Dankbarkeit, das Singen für Gott und gegenseitige Unterordnung unter den Gläubigen.
Jesaja 12:1-3	Gott hat verheißen, dass sein Volk den Herrn preisen und ihm danken wird, weil sein Zorn sich abgewandt hat und er sie getröstet hat. Er verkündet, dass Gott ihre Rettung, Stärke und ihr Schutz ist und dass sie mit Freude Wasser aus den Quellen des Heils schöpfen werden.

Tiefer eintauchen

Römer 8:26 – Der Heilige Geist hilft uns in unserer Schwachheit, indem er für uns eintritt mit unaussprechlichen Seufzern. | **Römer 5:5** – Die Liebe Gottes ist durch den Heiligen Geist in unsere Herzen ausgegossen worden. | **Johannes 4:13-14** – Das Wasser, das Jesus uns gibt, wird in uns zu einer Quelle werden, die ins ewige Leben sprudelt.

Diskussionsleitfaden

Aufwärmen

- Wenn du für einen Tag eine Superkraft haben könntest, welche wäre das und warum?
- Erzähle von einer Situation, in der du auf unerwartete Weise Hilfe oder Führung bekommen hast – egal ob groß oder klein.
- Beschreibe einen Moment, in dem du gespürt hast, dass der Heilige Geist dich bei einer Entscheidung oder in einer Situation geleitet hat. Was ist passiert?

Wissen

- Was bedeutet es für dich, dass der Heilige Geist in jedem Gläubigen wohnt? Die Gegenwart des Heiligen Geistes ist kein vorübergehender Besuch, sondern eine dauerhafte Zusage für alle, die Christus vertrauen (**Johannes 14:16-17**). Das heißt: Gott selbst ist bei uns, leitet, befähigt und verwandelt uns von innen heraus.
- Wie verstehst du den Unterschied zwischen Geist, Seele und Körper? Warum ist das wichtig? Die Bibel beschreibt den Menschen als Einheit aus Geist, Seele und Körper (**1. Thessalonicher 5:23**). Der Körper verbindet uns mit der Welt, die Seele ist unser Verstand, Wille und unsere Gefühle, und der Geist ist der tiefste Teil von uns – dort begegnen wir Gott.
- Wie sieht ein „geist-erfüllter“ Lebensstil im Alltag aus? Vom Geist erfüllt zu sein ist eine fortlaufende, tägliche Erfahrung. Sie zeigt sich in Anbetung, Dankbarkeit, gegenseitiger Wertschätzung und darin, dass der Geist unser Handeln, unsere Worte und unsere Haltung prägt (**Epheser 5:18-21**).
- Was bedeutet es, „mit Freude Wasser aus den Quellen des Heils zu schöpfen“ (**Jesaja 12:3**)? Im alten Israel war Wasser lebensnotwendig und kostbar – Brunnen standen für Leben, Versorgung und Erfrischung. Vom Geist erfüllt zu sein heißt, ist Gottes tägliche Einladung aus seiner Gnade, Kraft und Gegenwart zu schöpfen - auch in schwierigen Zeiten.

Teilen

- Tauscht euch in Zweiergruppen darüber aus, in welchem Bereich eures Lebens ihr euch mehr Führung oder Veränderung durch den Heiligen Geist wünscht.
- Wer möchte, kann eine aktuelle Geschichte erzählen – egal ob groß oder klein – in der er Gottes Gegenwart, Hilfe oder ein Reden erlebt hat.
- Betet füreinander, dass ihr die Gegenwart des Heiligen Geistes bewusster wahrnehmt und dass seine Gaben und Früchte im Alltag sichtbar werden.

Leben

- Starte den Tag mit dem Heiligen Geist: Nimm dir jeden Morgen diese Woche eine Minute Zeit und lade den Heiligen Geist bewusst ein, deine Gedanken, Gefühle und Entscheidungen zu leiten.
- Übe das Hören: Halte vor einer Entscheidung – egal ob groß oder klein – kurz inne und frage: „Heiliger Geist, was denkst du?“ Schreibe Eindrücke oder Gedanken auf.
- Setze die Gaben frei: Überlege dir eine konkrete Möglichkeit, diese Woche im Glauben einen Schritt zu gehen – jemanden zu ermutigen, für ein Anliegen zu beten oder ein hoffnungsvolles Wort weiterzugeben – und vertraue darauf, dass der Heilige Geist durch dich wirkt.

The Holy Spirit



Isaiah 12:3

Be filled with the Spirit

Preacher: Manuel Staehler Date: 29 June 2025

Overview

Being filled with the Spirit means allowing the Holy Spirit—who dwells within every believer—to guide, empower, and transform us daily. This releases God’s gifts and character through us, impacting both us and those around us.

Review

John 14:16-17	Jesus says he will ask the Father to send his followers another Helper—the Spirit of truth—who will remain with them forever and whom the world cannot receive, but who dwells in them
1. Thessalonians 5:23	God, the source of peace, would sanctify believers completely—spirit, soul, and body—so they may be kept blameless at the coming of Jesus Christ.
Ephesians 5:18-21	Christians should be constantly filled with the Spirit. This Spirit-filled life is shown through worship, thankfulness, singing to God, and mutual submission among believers.
Isaiah 12:1-3	God promised that His people will praise and thank the Lord because His anger has turned away and He has comforted them. The passage declares that God is their salvation, strength, and defense, and that with joy they will draw water from the wells of salvation.

Dig Deeper

Romans 8:26 – The Holy Spirit helps in our weaknesses by interceding for us with groanings too deep for words. | **Romans 5:5** – The love of God has been poured out into our hearts by the Holy Spirit. | **John 4:13-14** – The water that Jesus gives us will become in us a fountain springing into everlasting life.

Discussion Guide

Warm Up

- If you could have any superpower for a day, what would it be and why?
- Share about a time when you felt you received help or guidance in a way you didn't expect—big or small.
- Describe a moment when you sensed the Holy Spirit leading you in a decision or situation. What happened?

Know It

- What does it mean to you that the Holy Spirit lives inside every believer? The Holy Spirit's indwelling is not just a temporary visit but a permanent presence for all who trust in Christ (**John 14:16-17**). This means God Himself is with us, guiding, empowering, and transforming us from within.
- How do you understand the difference between spirit, soul, body? Why is it important? The Bible describes humans as made up of spirit, soul, and body (**1 Thessalonians 5:23**). The body connects us to the world, the soul is our mind, will, and emotions, and the spirit is the deepest part of us—where we connect with God.
- What does a „spirit-filled“ lifestyle look like in everyday situations? Being filled with the Spirit is an ongoing, daily experience. It's shown by worship, thankfulness, mutual submission, and letting the Spirit guide our actions, words, and attitudes (**Ephesians 5:18-21**).
- What does it mean to „draw water with joy from the wells of salvation (**Isaiah 12:3**)? In ancient Israel, water was essential and precious—wells represented life, provision, and refreshment. Being filled with the Spirit is God's invitation to daily draw from His grace, strength and presence, even in difficult seasons.

Share it

- In pairs: Share an area of your life where you want to experience more of the Holy Spirit's guidance or transformation.
- Invite anyone to share a recent story—big or small—where they sensed God's presence, help, or prompting.
- Pray for one another to become more aware of the Holy Spirit's presence and to release His gifts and fruit in daily life.

Live it

- Start the Day with the Holy Spirit: Each morning this week, take a minute to invite the Holy Spirit to guide your thoughts, emotions, and decisions.
- Practice Listening: Before making a decision—big or small—pause and ask, “Holy Spirit, what do you think?” Write down any impressions or thoughts.
- Release the Gifts: Identify one way you can step out in faith this week—encouraging someone, praying for a need, or sharing a word of hope—trusting the Holy Spirit to work through you.